

Ciudadanos San Sebastián de los Reyes
CIF: G-87321394
Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes
Plaza de la Constitución, 1 - 28701
Tel.: 916 597 100 Ext.: 21271

MOCIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS REFERENTE A LA IMPLANTACIÓN DE UN HUERTO EDUCATIVO EN EL IES ATENEA DE SAN SEBASTIÁN DE LOS REYES

D. Miguel Ángel Martín Perdiguero, portavoz del Grupo Municipal Ciudadanos - Partido de la Ciudadanía del Excmo. Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes, en nombre y representación del mismo, eleva a Pleno de la Corporación para su debate la siguiente moción.

Exposición de motivos:

Actualmente vivimos en una sociedad industrializada y muy vinculada al entorno urbano. Los habitantes más jóvenes de una localidad, como puede ser la de San Sebastián de los Reyes, viven su día a día en la ciudad con una clara desvinculación con el medio agrario y con la producción de los campos.

Una gran mayoría de nuestros y nuestras jóvenes tan sólo conocen los productos procedentes de la agricultura cuando ya llegan a la mesa o los ven en el supermercado. El desconocimiento de estos procesos y el desarraigamiento con la tierra es una de las situaciones que se pueden paliar en parte acercando estos conocimientos a los centros educativos con formatos que sean atractivos y promuevan otro tipo de interacciones.

Hablamos de los huertos educativos, bien en centros escolares o en institutos, que se erigen como una herramienta muy interesante para conocer de primera mano cómo son los procesos de preparación de la tierra y de cultivo en un marco de educación ambiental.

Instalar un huerto educativo en un centro es un proceso que prepara a los alumnos a comprender las interrelaciones de los seres humanos entre sí y con la naturaleza. Su desarrollo propicia también la adquisición de conocimientos y criterios con el afianzamiento de unas actitudes que ayudan a tomar decisiones desde la convicción y la responsabilidad personal.

En nuestro municipio están adheridos a la Red de Huertos Escolares 18 centros públicos y concertados entre los que se incluyen colegios, un colegio de educación especial y escuelas infantiles.

Los centros públicos adheridos son el CPEE Vicente Ferrer, el CPEI Las Cumbres, el CPEI. El Faro, el CPEI Sanserito, el CPEI Locomotora, el CEIP Antonio Buero Vallejo, el CEIP Antonio Machado, el CEIP Enrique Tierno Galván, el CEIP Fuensanta, el CEIP Infantas Elena y Cristina, el CEIP León Felipe, el CEIP Miguel Delibes, el CEIP Príncipe Felipe, el CEIP Quinto Centenario, el CEIP San Sebastián, el CEIP Tempranales, el CEIP Teresa de Calcuta. Éstos suman un total de 235 aulas de San Sebastián de los Reyes que engloban 5.559 niñas y niños en el presente

curso, una altísima penetración entre los y las escolares de Sanse que da la medida del compromiso del Gobierno municipal con el programa huertos urbanos.

Según la web de esta red de huertos escolares, “a los colegios con huerto escolar, se ofrece formación, asesoramiento, apoyo técnico para el diseño y puesta en marcha, y material de apoyo (Manual del huerto escolar ecológico). Para los centros municipales se incluye el suministro de sustrato y las labores básicas de mantenimiento a lo largo del año”.

En la Comunidad de Madrid ya existen experiencias de implantación de huertos escolares en institutos como pueden ser los del IES Salvador Dalí de Leganés o el IES La Dehesilla en Cercedilla. Nos encontramos con prácticas ya en marcha, en su formato de huerto ecológico, que añaden valor al proyecto educativo de sus centros.

Ciudadanos ha recibido este tipo de inquietud por parte del AMPA del IES Atenea, con el objetivo de crear un huerto educativo como actividad complementaria a las actividades del centro que también esté adaptado a alumnos con Trastorno del Espectro Autista (TEA). Llevan años con la pretensión de dedicar una pequeña parte de sus aproximadamente 5.000 metros cuadrados de los que dispone el instituto público para iniciar esta acción.

El IES Atenea cuenta actualmente con aproximadamente 500 alumnos y lleva prestando servicio educativo desde el curso 2002-03 como centro de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato en San Sebastián de los Reyes.

Desde el AMPA del instituto realizan la petición de que las delegaciones implicadas se pongan en marcha para iniciar los trámites administrativos necesarios con la Comunidad de Madrid para la ejecución del huerto educativo en las condiciones y necesidades que se marquen. También inciden en que es necesario el apoyo puntual y poco costoso del Ayuntamiento en su mantenimiento y realización.

Desde Ciudadanos San Sebastián de los Reyes creemos que es responsabilidad de todos el poder apoyar desde la corporación este tipo de iniciativas, y que nuestro Ayuntamiento realice los trámites necesarios para que un proyecto educativo y ambiental, en un centro como el IES Atenea de San Sebastián de los Reyes, se haga realidad.

Por todo lo expuesto, este Grupo Municipal presenta al Pleno para que sea considerada y en su caso llevada a cabo la siguiente:

MOCIÓN

1. Que el Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes realice los trámites administrativos necesarios ante la Comunidad de Madrid para la implantación de un huerto educativo en el IES Atenea.
2. Que, una vez conseguidos todos los trámites administrativos, el Ayuntamiento apoye su realización y preste los servicios necesarios para su mantenimiento anual.
3. Que del mismo modo el Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes ofrezca a todos los colegios y centros de educación secundaria de la red pública de

educación de nuestro municipio que así lo deseen y que cumplan con los requisitos el sumarse al programa de huertos escolares.

San Sebastián de los Reyes, 20 de diciembre de 2018

Miguel Ángel Martín Perdiguero
Portavoz de Ciudadanos San Sebastián de los Reyes

